

Angesichts der Bedeutsamkeit einer optimalen Bewegungsform innerer sozialer Widersprüche für die weitere erfolgreiche Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft und der zunehmenden gegnerischen Versuche, bestimmte, für den Sozialismus ungünstige Bewegungsformen einzelner Widersprüche der sozialistischen Gesellschaft für sein Wirksamwerden zu mißbrauchen, ist es erforderlich, in der politisch-operativen Arbeit, einschließlich der Untersuchungsarbeit, noch zielgerichteter die durch den Gegner nutzbaren Ansatzpunkte bei der Entstehung, Bewegung und Lösung innerer sozialer Widersprüche aufzuklären und damit Voraussetzungen für eine noch effektivere Vorbeugung feindlich-negativer Einstellungen und Handlungen zu geben.

In der Dialektik der äußeren und inneren Existenzbedingungen, unter denen sich die weitere Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft vollzieht, können sozial negative Wirkungen im Zusammenhang mit der Entstehung, Bewegung und Lösung innerer sozialer Widersprüche des Sozialismus auftreten, wenn

soziale Widersprüche nicht rechtzeitig erkannt oder ignoriert werden und sich somit spontan bewegen;

soziale Widersprüche aus objektiven oder subjektiven Gründen nicht rechtzeitig gelöst werden; versucht wird, sich entwickelnde Widersprüche mit Methoden zu lösen, die dem sozialen Wesen des Sozialismus widersprechen; den Werktätigen der objektive Charakter, die Bewegungsform, Erscheinung und die Lösung von Widersprüchen nicht ideologisch bewußt gemacht werden, sie diese deshalb in ihrem individuellen Bewußtsein falsch verarbeiten und als Auswirkungen von Fehlern und Mängeln in der Führungstätigkeit der Partei und der Leitungstätigkeit des Staates bewerten;